
都留市地域クラブ活動への移行についての
アンケート結果

令和6年4月26日締切

対象：都留市内中学生の保護者

回答数：317名



都留市地域クラブ活動への移行についてのアンケート結果
都留市地域クラブ活動への移行についてのアンケート(FAX 用) 

 できるだけ Web アンケートへのご協力をお願いします。 

資料「休日部活動の地域クラブ活動への移行について No.2」をお読みください。 

都留市では、令和６年度より休日部活動の地域クラブ活動への移行を段階的に進めるために、

都留市地域クラブ活動推進協議会を設置し、体制整備を進めています。 

保護者の皆様が、『地域クラブ活動』について、どのように考えているのかなどを知り、今後

の体制整備に生かしていくため、アンケート調査を行いますのでご協力をお願いします。  

FAX で提出する際には、都留市教育委員会生涯学習課（0554-23-6669）まで提出をお願いし

ます。 

設問１ お子様の中学校名を選択してください。（必須） 

□ 都留第一中学校  □ 都留第二中学校  □ 東桂中学校 

 

設問２ お子様の学年を選択してください。（必須） 

□ １年  □ ２年  □ ３年 

 

設問３ 地域移行のスケジュールについて、選択してください。（必須） 

資料の「地域移行のスケジュール（予定）」に記載されているように、令和 6 年度から段階的

に休日部活動の地域クラブ活動への移行を進めていく予定です。 

令和６年度は、学校以外の場所で実施している活動や部活動指導員等が配置されている部活

動などの、すでに中学生の指導を地域指導者が実施している活動から、地域クラブ活動への移行

を目指す予定です。 

令和７年度は、まだ地域指導者が指導を行っていない部活動を、地域クラブ活動に移行するこ

とを目指す予定です。  

各学校の部活動の予定は、資料をご覧ください。 

□ このままでよい  □ 変更してほしい 

「変更してほしい」を選択した場合は、変更点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

（裏面に続く） 

設問 4 地域クラブ活動の活動費について（必須） 

国のガイドラインでは、「地域クラブ活動の運営団体は、可能な限り低廉な会費を設定する」

と記載されています。 

そこで、お子様が地域クラブ活動に参加する場合に、1 回（3 時間程度）の活動費はどの程度

が適当だと思いますか。次の中から選択してください。 

□ 500 円未満  □ 500 円～1000 円未満  □ 1000 円以上 

 

設問 5 地域クラブ活動の運営について（必須） 

地域クラブ活動を運営する上で、協会登録や大会参加申込手続きなどを担う担当者や、大会会

場までの生徒の輸送などを検討する担当者などが必要になります。特に、協会登録や大会参加申

込手続きなどは、間違いが許されない内容が含まれています。 

今後地域協議会で担当者の検討を行いますが、保護者の皆様にご協力をお願いしなければな

らない可能性もあります。（他県では、保護者会を設立して、地域クラブ活動を運営している例

があります）  

そこで、仮に、保護者の皆様に地域クラブ活動の運営の一部をご協力いただくことになった場

合に、どの程度のご協力ができますか。次の中から選択してください。 

□ 協力する  □ 少し協力する  □ あまり協力できない  □ 協力できない 

 

設問 6 ご意見、ご要望等がありましたら、ご記入をお願いします。（任意） 

その他「休日部活動の地域クラブ活動への移行」全体に対するご意見等がある場合も、ご記入

をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ご協力、ありがとうございました。（提出期限４月２６日） 



都留市地域クラブ活動への移行についてのアンケート結果
申込集計表 集計日： 2024年05月01日

様式Ver. 1

様式ID 00077

様式名 地域クラブ活動アンケート（2024.4）

集計期間 2024年04月03日 ～ 2024年04月27日

回答数

単純集計項目 お子様の中学校名

回答 都留第二中学校 東桂中学校

回答数 138 55

単純集計項目 お子様の学年

回答 ２年 ３年

回答数 107 90

単純集計項目 地域移行のスケジュールについて、選択してください。

回答 変更してほしい 合計

6%

回答数 19 317

単純集計項目 地域クラブ活動の活動費について

回答 500円～1000円未満 1000円以上 合計

42% 4%

回答数 132 14 317

単純集計項目 地域クラブ活動の運営について

回答 少し協力する あまり協力できない 協力できない 合計

35% 31% 15%

回答数 112 97 48 317
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54%
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お子様が地域クラブ活動に参加する場合に、1回（3

時間程度）の活動費はどの程度が適当だと思いま

すか。

500円未満

500円～1000円未満

1000円以上

19%

35%

31%

15%

保護者の皆様に地域クラブ活動の運営の一部を

ご協力いただくことになった場合に、どの程度のご
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協力する

少し協力する

あまり協力できない

協力できない



地域移行のスケジュールについての意見
地域移行のスケジュールについて、選択してください。

変更してほしい(令和8年度から実施してもらいたい)

変更してほしい(来年の夏までは今現状維持にしてほしい)

変更してほしい(入りたい部活がその学校になかったり、人数が少なくその学校名で試合に出る事

ができない為)

変更してほしい(日程通り地域に移行できる部活とそうでない部活が存在すると思う)

変更してほしい(遅らせてほしい)

変更してほしい(地域指導者は公平性にかける)

変更してほしい(地域移行自体に疑問があります)

変更してほしい(地域移行へ賛成できないため、今まで通りの活動をお願いしたい。)

変更してほしい(男子ソフトテニス部に在籍しています。3年生です。引退するまでは現状維持で

お願いします。)

変更してほしい(人数的に活動が出来そうであれば以降時期を先に延ばしてほしいです)

変更してほしい(経験指導者に指導して頂きたい)

変更してほしい(空手について、団体戦を学校単位にすると人数が少なくて団体戦に参加できなく

なったり不利になる学校が出てくるので要項を改訂してほしい。他の部活動に専念したいのに、

団体戦に出てほしいと強く要求されて困ったことがあります。)

変更してほしい(活動が少ないので、試合の時に練習不足になる。放課後、土日も含めて部活動を

増やして欲しい)

変更してほしい(学校外の交友関係に期待)

変更してほしい(わからないことが多く、説明が必要)

変更してほしい(まだ解決、納得、説明、準備ができていない事が多すぎる。)

変更してほしい(バレーボール女子は地域移行を検討しないでほしい)

変更してほしい(そもそも部活動をやるやらないの選択肢があって、やりたい人のみ移行条件に

のっとれば良い)

変更してほしい(クラブに移行)



地域クラブ活動への移行に関わる意見・要望等１
ご意見、ご要望等がありましたら、ご記入をお願いします。

　先生方の負担を減らすために地域へ移行する事は賛成です。

　以前、習い事をしていた経験から、極端な例かもしれませんが参考になればと情報提供させて下さい。

以前、我が子が所属していたチームの指導者が、保護者の立場でもありました。年々、チームを私物化するような発言や行動をするようになりました。気に入らない(指導者に意見す

る補助の指導者、活動に協力が得られない保護者)、なかなか上達しない子を辞めさせるように仕向けていきました。子供達も保護者達も指導者の顔色を伺うようになりました。練習

や試合でミスをするとあからさまに嫌な態度をされ、子供達はどんどん萎縮していきました。当然指導者がその態度なので中には上手な子も同じような態度を取るようになりチーム

の雰囲気も悪くなりました。その競技が嫌いになる子もいました。また、指導者の子供の態度も大きくなっていきました。辞めたくても子供が学校で、指導者の子供からいじめられ

たらと不安で辞めることもできなかったです。

　以前、指導者になっても良いかというアンケートをされていましたね。経験者で引き受けてくれるからと、安易に指導者を決めない方が良いと思います。とくに、指導者兼任の保

護者。指導者に辞められたら教える人が居なくなるからと、先生も他の保護者も生徒も遠慮から指導者に何も言えなくなってしまいます。そこはよく慎重に、生徒や保護者を守れる

ような場所や人もつくって下さい。

　あの大変な思いを誰にもして欲しくないので、このような形ですがお伝えしたかったです。保護者会も大変だと思います。人口減少や共働きが多くなっているので、送迎や配車の

問題も大きいと思います。それもいつも同じ人に偏りがちでした。仮に、配車で事故を起こしてしまった場合、保険に入るから、という安易な考えも良くないと思います。保険で解

決できない部分もあるので。例えば万一の事が起きても配車している人を責めないと言うような約束事など誓約書などにサインをしてもらうなど配慮も必要だと思います。可能な範

囲で公共交通機関も積極的に使われたらどうでしょうか。

　お金の管理も、学童を利用して役員になった時に色々と問題がありました。多少金銭的な負担が増えても、プロを雇う方法も保護者にアンケートされては如何でしょうか。

　長くなりましたが、未来の生徒達のために今後も宜しくお願い致します。

あまり保護者が負担になる活動は考えて頂きたいです。

そもそも、休日に部活動を行う必要性を感じていません。

そもそも休日の部活動をしない方向を目指すべき

教員は休めても送迎等で保護者は休めない事になりかねない

また

学校外でのクラブでは、部活動とは熱量が違う事、小学校から続けている子どもの中で新しく競技を始める子が同じ土俵で評価されるのは不公平に感じる

どういった人から指導を受けるのか、というのが大事だと思います。ただ経歴の素晴らしいだけの人ではなく、子ども達にどのような思いで向き合ってくれるのかも重要です。活動

費やクラブ運営の協力などは、それによります。

なし

なるべく  送り迎えが必要にならず 

 本人が自分で参加できるような距離が  好ましいです

もし休日部活動地域化するのであれば、近隣の大学や高等学校の施設の検討があるのか、また学校と指導者と使用する施設側が内容を把握し連携した管理をできるのかが疑問です。

今まで自分の学校に行けば活動ができていたのに、場所が変わることで遠くなったりすれば電車もバスも少ないなかでどうするのか、費用だけでなく送迎などの圧迫も心配です。

競技に経験のない学校顧問よりも、より専門的な指導をしてもらえるのはとても魅力的ですし、昇級審査や大会など部活動ではチャンスの少ない事も可能になるのも良いことだと思

います。

移行の考えは分かるが、移行先が決まる前から部活動の活動がかなり制限されていて子どもの健康にとても良くないとずっと前から思っていた。活動を制限する前に、移行先、新た

な活動場所を先に確保して欲しかった。先日中学を卒業してしまった子どもは部活動で十分な経験ができずとても残念で、取り返しのつかない学生生活を過ごしたと感じている。

引受クラブの意見をしっかり聞いて着実に実施してほしいです。



地域クラブ活動への移行に関わる意見・要望等２
家庭それぞれに様々な事情があると思うので、先生方の負担を考えて地域移行していくのは仕方ないと思いますが、全ての保護者が同じ方向を向いて活動することは不可能な気がし

ています。

全ての人において納得いく形にはならないと思いますが、私たち家族はできる範囲で協力していけたらと思います。

学区内だから歩いていけるが、遠くの中学まで行かないとなると土日休みでもないため送迎できない可能性が大きい。続けさせるのが難しくなるかもしれない。

学校が終わってからの移動など送迎が必要になると協力できません。

休日の遠征などあまり遠くだと個人的に送迎するのは大変だと思います。

学校の先生方の負担軽減としては、良い考えかもしれませんが、学校で行う部活動の意味が全く無くなってします。顧問の先生方とのコミュニケーションもとても大事だと思いま

す。合同チームなどで、

部活動を行う事は、学校の先生方が見て下さるのでいいと思います。

土曜日、日曜日の部活動で、他の方が指導して下さる事は反対です。

それに伴い、保護者への負担過多になるとは考えませんか？また、中学校の部活動、義務教育の場なのに、料金を払ってまで休日に部活動をやらせる意図が分かり兼ねます。地域移

行にするのは反対です。平日、土曜日、日曜日の部活動は、子供達を１番身近で見ている、学校の先生方が担当してやるべき事だと思います。

学校の部活動なのに、会費が発生してしまうことがわからない。

地域の指導者が昔とは変わりつつある子どもたちをどのように指導するのか。指導者と合わない可能性。

など、不安要素のほうが大きく感じてしまう。

学校以外での活動は送迎等が大変になるため、参加者も減少するかと思います。現在でも週末の参加者が少ない状況です。

学校のみでの活動を希望したいと思います。

活動場所への移動手段、活動費等、難しい家庭もあるかと思います。

休日部活動への参加は極力家庭への負担が少ないものになるよう希望します。

移行後に参加の有無により、子供たちの間で問題とならないよう願います。

特に、スポーツなどはチームでの活動となり皆様のご理解が必要かと思いますので十分ご検討ください。

基本部活動に熱心でない家庭からすると、休みの日に部活をしたい家庭だけお金を払って参加すれば良いと思う。そもそも文化部だから休みの日にわざわざする活動もないのかもし

れないが。

休日の部活動については、地域クラブ活動への移行が望ましいと思いますが、まずは活動する生徒を一番に考えて頂き、よりよい環境で活動できることを望みます。

休日部活動の地域移行は進めていかないといけないものだと思いますが、大会への参加方法等はよく検討してから行うべきです。移行に絡む子ども達が不安にならないように慎重に

おこなって欲しいです。

休日部活動を廃止すれば良い。

教員のタダ働きによって成り立っているのが今の部活動。よって、タダ働きする人がいなければ、今ある部活動を維持し、すべて移行するのは不可能。だから、移行と捉えず、全く

の別物を発足すると捉えて、推進すべき。全く別物として、その地域で可能な種目のみで速やかに開始するべき。

金額や指導者の設定が決まっていない段階で、どんどん話が進んでいて困惑しています。

噂では新人戦から地域移行すると言われています。

何も決まっていないのに、勝手な事を言って子どもたちにも保護者にも困惑させないでほしいです。

現在、学校で行っている部や一部スポーツクラブ（週3日以上の活動）の活動だけでなく、土日に開催される、のびのび興譲館の各塾やジュニアフォレスタークラブなどの通年で開

催される活動に参加することも部活動として認めて貰えると、子供の多様な体験にもなり、指導者や保護者の負担も軽減されるのではないかと思います。

現在の活動をそのまま移行先でもできるようにしてほしいと思います

今まで、部活の仲間と頑張って戦ってきたポイント、試合のシードはどうなるのか？

もっと、話をしっかりと煮詰めてから実行してもらいたい



地域クラブ活動への移行に関わる意見・要望等3
最近では、子供を預ける学童や塾などでの体罰や性被害などの問題をニュースで見たりしますが、指導をお願いする方はどのように決まるのかなど気になります。学校の先生に比べ

て、地域の方となると信頼性が伝わりにくいかと思います。指導者について保護者にどこまで情報が入るのか？そもそも個人情報だから入ってこないのか、など疑問です。

部活動で休日のみの時間ですが、子供を預ける場として、安心安全であることを願います。

子供達が好きなスポーツを楽しく向上心を持って取り組むために、この休日の地域クラブ活動は必要であり、保護者の協力は必須だと思います。

家庭の状況によって協力出来る程度の差はあると思いますが、クラブ活動参加条件に保護者の協力が必須である事を承知して貰ったら良いと思います。

実際の具体的なイメージが湧きづらくてどうなるのか不安です

場所の確保・指導者としての意識・地域移行後の大会への参加・保護者の負担など不安が多い

地域移行には賛成でしたが、見ない部分が多いので詳しい話をしっかり聞きたい

先ほども書いた通り、季節部で人数が少ない部は大会の要項も見直して団体戦も地域単位でさんができるようにするなどして柔軟に対応してほしいです。

本当に地域クラブ活動に移行したいなら大会の要項、取り決めを見直すことま必須だと思います。

地域クラブ活動になることにより、学校の教員の皆さんが、生徒の部活動への理解や、連帯感が薄れるのではないかと懸念しています。また、現在はみんな何かのクラブ（地域のク

ラブを含む）に所属している状況かと思います。

その状況は継続して頂きたいと思います。

また資料の中で、スポーツ関係団体や文化関係団体などと記載がありますが、明確な名称が分かると良いかと思います。

生徒の心身ともに健康な活動が出来る環境づくりを願います。

地域クラブ活動の運営について保護者として協力はしたいが仕事があるので、昼間は時間が取れないかもしれません

地域へ移行することになると、交通が不便であるにも関わらず遠くまで移動しなければいけなくなり、金銭面以外にも家族の負担が大きくなるが、保護者が必ずしも土日に仕事等が

休みとも限らず、送迎が困難。また活動に伴い負担しなければいけない活動費など、私のように余裕のない家庭には厳しい。それから、昔に比べると部活動の種類が格段に少なく選

択肢がない上に活動時間が短すぎて、中学生にとっての部活動の意義は何だろうと疑問に感じる。もちろん、部活動があることは子どもたちが育つ上で重要だと思うからだ。国、

県、市町村の首長や教育関係者のみなさんには、そんなことをしているから人口が減る一方だということに気付いていただきたい。

地域移行は良いと思いますが、低所得者世帯の場合、たとえ少額であっても金銭がかかったり、場合によっては交通費もかかってくるのは大変だと思います。そのため、希望する部

活動に入れなくなることも考えられると思うので、そこが課題であると思います。

都留市は、部活動の地域移行が遅いと言われています。今から指導者の確保が間に合うのでしょうか？クラブは学校単位ですか？

バスケットボール部に所属していますが、選手権や支部総体は、今まで通りの学校単位の登録参加ではなく、クラブでの参加になりますか？

すでに違う地域のクラブに入っている子もいます。クラブの掛け持ちは出来ないと思いますので、大会への参加が出来なくなる子がいないよう、山梨県全体でしっかりとした取り決

めがなされ、早急に情報提供をお願いしたいと思います。

土日の部活動は送迎が必要な場所（石和など）へ行く時は送っていけないので不参加にしています。

子供が1人で行けるなら土日の部活動に賛成です。

土日の練習の有無や練習時間の予定、練習試合や大会の予定など、わかった時点で早めに教えて頂きたいです。

特に市外で行なう練習や大会で、保護者が送迎する場合は早めに教えて頂けたらありがたいです。（土日も仕事の為送迎をお願いする都合で）

働く保護者の負担になるのは困ります。

特にありません。

特にありません。

特になし

部活動で、親の協力はもちろんするつもりはあるのですが、それに際して部活動の集合場所や時間などの予定をなるべく早く親に確実に知らせてもらえるように携帯などの機能を

使ってスムーズにして

ほしいです。



地域クラブ活動への移行に関わる意見・要望等4

部活動は、学校の先生が中心に子どもをみてくれるので、保護者としては安心感があります。教育の一環として指導してもらえると思っています。

また、主に活動の場が学校なので、みんな参加しやすいです。

地域移行されれば、協力が難しい家庭の子どもは参加が難しくなると思いますし、費用の負担も大変です。

地域移行するなら、各自地域のスポーツクラブなどへ行けば良いので、学校の部活動は無くて良いと思います。

指導者についても、学校の先生でやりたい方もいるのではと思いますが、学校と部活動が切り離されることで、もし指導者になったら忙しさは自己責任となるのではと心配です。

先生の人数を増やして負担を減らし、部活動は学校で行うのが一番良いのではと思います。

部活動地域移行は必要と思います。

教育活動であるという事を、指導者と学校とが連携を取りながら、同じ認識を持って活動ができたらと思います。

平日は先生で休日は外部コーチになると指導の仕方が同じではなくなると思います。部活動ではなくクラブチームのようになると試合に出られない子はずっと出られない気がしま

す。土日の送迎など保護者への負担も多くなりそうで憂鬱になります。

地域の人が指導するとトラブルも発生する可能性があるのであまり賛成ではありません。


